

**20.3263****Motion Mitte-Fraktion CVP-EVP-BDP.
Lehren aus der Covid-19-Pandemie
für das Schweizer Gesundheitssystem
ziehen****Motion groupe du centre PDC-PEV-PBD.
Coronavirus. Tirer les enseignements
de la pandémie pour le système
de santé suisse****CHRONOLOGIE**

NATIONALRAT/CONSEIL NATIONAL 25.09.20

STÄNDERAT/CONSEIL DES ETATS 08.03.21

Präsident (Kuprecht Alex, Präsident): Sie haben einen schriftlichen Bericht der Kommission erhalten. Die Kommission und der Bundesrat beantragen die Annahme der Motion.

Rechsteiner Paul (S, SG), für die Kommission: Wir haben hier eine weitere Motion aus dem Nationalrat, die sich mit den Folgen der Covid-19-Pandemie beschäftigt und vom Bundesrat Analysen verlangt. Es ist so, dass sich das Ziel dieser Motion teilweise mit Motionen, die bereits angenommen worden sind, überschneidet. Das war aber für unsere Kommission noch kein Grund, Ihnen zu beantragen, diese Motion nicht anzunehmen. Sie ist an ihrem Inhalt zu messen.

Sie verlangt Analysen zu folgenden Themen: die Auswirkungen der Covid-19-Pandemie auf die Beanspruchung der medizinischen Notfallversorgung von Spitätern und Arztpraxen, wie überhaupt auf die Versorgungsstrukturen und die aktuellen KVG-Reformen. Dann verlangt die Motion, überschneidend mit bereits angenommenen Motionen, dass die Digitalisierung des Gesundheitswesens vorangetrieben werden soll. Ferner sollen auch Massnahmen getroffen und analysiert werden, damit keine Überwälzung der Pandemiefolgen auf die Prämienzahlenden erfolgt. Schliesslich wird eine Analyse des Pandemieplans verlangt. Zudem wird dessen Überarbeitung verlangt, damit im Hinblick auf eine künftige Pandemie die Schlussfolgerungen aus der aktuellen Covid-19-Pandemie gezogen werden können.

Das sind alles unterstützenswerte Anliegen. Der Bundesrat selber ist ja bereits daran, eine Analyse der Ausgangslage vorzunehmen. Auch weitere Kommissionen befassen sich damit. Grundsätzlich gehen die Anliegen dieser Motion in die richtige Richtung. Obwohl wir noch mitten in der Pandemie und in der Bewältigung ihrer Folgen stehen und es sicher zu früh ist, schon konkrete Schlussfolgerungen zu ziehen, ist es sicher richtig, wenn hier eine solche Analyse vorgesehen wird.

Die Kommission beantragt Ihnen ohne Gegenstimme, die Motion des Nationalrates anzunehmen.

Berset Alain, conseiller fédéral: C'est une évidence pour nous qu'il faut travailler dans ce sens. C'est la raison pour laquelle nous avons proposé d'adopter cette motion.

Effectivement, on est maintenant encore au milieu de la pandémie. Donc, on doit se battre contre cette situation. Nous allons faire un bilan et toutes les modifications nécessaires en temps opportun.

Mais j'aimerais vous dire que ces analyses ont déjà commencé. Ce n'est pas qu'il ne s'est rien passé: des analyses ont déjà commencé. Immédiatement après la première vague, des mandats ont été donnés. La Chancellerie fédérale est très active, et nous également. Le Parlement a également demandé beaucoup, beaucoup d'informations et a poussé la réflexion sur ce qui peut être tiré de cette situation, ce que l'on peut en apprendre, et la manière dont on va modifier ensuite le cadre après avoir appris de cette situation. Nous

AB 2021 S 132 / BO 2021 E 132

sommes très intéressés à le faire. C'est pourquoi cela a déjà commencé et va se poursuivre.





AMTLICHES BULLETIN – BULLETIN OFFICIEL

Ständerat • Frühjahrssession 2021 • Fünfte Sitzung • 08.03.21 • 15h15 • 20.3263
Conseil des Etats • Session de printemps 2021 • Cinquième séance • 08.03.21 • 15h15 • 20.3263



Avec le soutien du Parlement, par le biais de cette motion, nous nous mettons tous en marche dans la même direction, ce qui est naturellement une très bonne chose.

Je vous invite donc à accepter la motion.

Angenommen – Adopté